

Mientras advierten de peligro nuclear

Rusia afirma que responderá a ataque ucraniano con misiles

● En reacción a ataques similares, el Presidente ruso Vladimir Putin amenazó recientemente con bombardear centros de decisión en Kiev

El Kremlin afirmó este jueves que el ejército ruso responderá “indudablemente” al ataque ucraniano del día anterior contra un aeródromo militar efectuado, según Moscú, con misiles estadounidenses Atacms.

“Quiero recordar la declaración absolutamente inequívoca y directa del Ministerio de Defensa de la Federación Rusa hecha ayer, donde se afirmó claramente que habría una respuesta”, afirmó el portavoz de la presidencia rusa Dmitri Peskov ante periodistas.

Una respuesta “seguirá en el momento y de la manera que serán considerados apropiados, indudablemente”, amenazó.

En reacción a ataques similares, el presidente ruso Vladimir Putin amenazó recientemente con bombardear centros de decisión en Kiev y a los países occidentales que proporcionan armas de largo alcance a Ucrania con un misil hipersónico experimental llamado Oreshnik, capaz de incluir una carga nuclear.

La portavoz adjunta del Pentágono estadounidense Sabrina Singh dijo a la prensa que Washington consideraba “posible que Rusia use el misil Oreshnik en los próximos días”.

A pesar de las amenazas de Putin, los ataques ucranianos con misiles occidentales continuaron el miércoles, según Moscú. De acuerdo con el ejército ruso, un aeródromo militar en Taganrog, en la región de Rostov, fue blanco de ataques el miércoles en la mañana.

Seis misiles Atacms de fabricación estadounidense fueron disparados desde Ucrania, dos de ellos “fueron derribados” y los otros “fueron desviados con equipamiento de guerra electrónica”, detalló. Las autoridades ucranianas no reivindicaron ni comentaron esta operación.

Alerta nuclear

La Junta de Gobernadores del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) alertó este jueves que los ataques rusos contra la red eléctrica de Ucrania suponen una amenaza a la seguridad nuclear del



Rafael Grossi, jefe de la OIEA ha visitado Ucrania y sus centrales nucleares permanentemente desde que comenzó la guerra.

país, ya que ponen en peligro el normal funcionamiento de sus centrales nucleares.

Ese es el mensaje de una resolución aprobada hoy con 22 votos a favor, diez abstenciones y la oposición de Rusia y China. La resolución presentada por Ucrania no menciona expresamente a Rusia y

señala que las infraestructuras eléctricas atacadas son esenciales para el suministro de energía a las plantas atómicas, necesario para mantener sistemas críticos como la refrigeración del combustible nuclear. Por eso -señala el texto adoptado hoy por la Junta del OIEA- estos ataques suponen “una ame-

naza directa a la seguridad y protección nuclear”.

Según indicaron a EFE fuentes diplomáticas cercanas al OIEA, Ucrania ha optado por dar al texto un tono más moderado para lograr el máximo apoyo entre los 35 actuales miembros de la Junta, el órgano ejecutivo de la agencia nuclear de la ONU.

Grossi denunció hace dos semanas que “la infraestructura energética de Ucrania es extremadamente frágil y vulnerable, lo que pone en grave peligro la seguridad nuclear” en Ucrania, y pidió “la máxima moderación militar” en las zonas donde se ubican las plantas atómicas.

Ucrania tiene actualmente tres plantas operativas, que suman ocho reactores activos, y su funcionamiento se ve regularmente afectado por los ataques rusos a la red eléctrica, que provoca cortes en las líneas por las que reciben y transmiten energía.

Zaporizhzhia, la mayor central atómica de Europa, está bajo control ruso desde el principio de la invasión en febrero de 2022. Aunque sus reactores están en parada técnica, los ataques rusos interrumpieron muchas veces el suministro eléctrico a sistemas esenciales de la planta, que tuvo que recurrir a generadores de diésel para mantener la refrigeración de los reactores.